

EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán, Antonella Cicarelli y Cecilia Derpich **ESCRIBANOS** Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

Actividades internacionales y crisis en seguridad dominaron la agenda presidencial del tercer año de gobierno

¿Qué pautas de prensa fueron convocadas desde Presidencia?
 ¿Qué decidió comunicar el Gobierno durante 2024?

El Polígrafo revisó la agenda del mandatario entre enero y diciembre del año pasado, un registro del que se obtuvieron 450 actividades públicas.

Como punto de comparación, en un ejercicio similar realizado el año pasado entre marzo de 2023 y el mismo mes de 2024, el Presidente Boric participó de 335 pautas.

Durante el tercer año de gobierno, predominó la agenda internacional del Presidente, con 102 actividades (23% del total) con viajes a 11 países, visitas de mandatarios a Chile y encuentros protocolares.

Las pautas relacionadas con seguridad (42) ocupan un 9% del total. Entre ellas hubo entregas de vehículos a las policías, visitas a efectivos en formación, promulgaciones de leyes e inauguraciones de comisarías, entre otras.

Estas convocatorias incluso desplazan a las actividades políticas (30), como reuniones con los partidos o sus ministros, a la contingencia por los graves incendios forestales del año pasado (26) y a cualquier otro tema sectorial, como economía, salud, educación, vivienda o cultura.

Tales del año pasado (26) y a cualquier otro tema sectorial, como economía, salud, educación, vivienda o cultura.

Centro sur: el más visitado

Tres de cada cinco actividades en las que participó el Presidente Boric fueron en la capital, (241) y poco más de un tercio (135) fueron en regiones, en un total de 45 viajes. No visitó Tarapacá, Atacama, Los Ríos ni Aysén.

La mayor cantidad de pautas fue de la Región de Valparaíso (41), viajes que se intensificaron en febrero debido a los megaincendios que afectaron a la región y "además de otras visitas que son usuales como la Cuenta Pública", explican desde La Moneda.

Un registro de pautas de prensa realizado por El Polígrafo muestra cómo la crisis en seguridad fue protagonista de las comunicaciones de La Moneda.

La zona más visitada por el mandatario fue el centro-sur. Estuvo cuatro veces en Nuble, cuatro veces en O'Higgins y dos en Talca.

En el sur, estuvo tres veces en Biobío, una vez en La Araucanía y una en Los Lagos.

Además, otras de sus visitas fueron a Magallanes, lugar al que concurrió dos veces. En la primera se reunió con diversas autoridades, y el segundo viaje fue a votar y también sostuvo reuniones.

En el norte estuvo seis veces: tres en Antofagasta, dos en Coquimbo y una en Arica.

Viajes a 11 países

Durante 2024 el Presidente Gabriel Boric viajó a 11 países en tres continentes. El primero de ellos fue Guatemala, cuando asumió el socialdemócrata Bernardo Arévalo.

Su segundo viaje, y primera gira, en junio, comenzó aterrizando en Berlín para reunirse con el Canciller alemán, Olaf Scholz, y participar de diversos foros.

Días más tarde, fue hasta Suecia y luego a Suiza, país en que se destacó su participación en la Cumbre de Paz para Ucrania. Luego, hizo una breve visita a Francia, donde encabezó el Comité Directivo de Alto Nivel para el ODS 4 de Naciones Unidas. Finalmente se reunió con el presidente Emmanuel Macron.

Un mes después el Presidente Boric llegó hasta Paraguay y a fines de julio emprendió un viaje hasta Emiratos Árabes Unidos.

En septiembre, viajó por tres días a Nueva York, donde intervino en la 79ª Asamblea General de Naciones Unidas y finalizó con un conversatorio sobre DD.HH. en la Universidad de Columbia. A fin del mismo mes llegó a México a la asunción del mando de Claudia Sheinbaum, la primera presidenta mexicana.

Finalmente, a mediados de noviembre comenzó otra gira por dos países de Latinoamérica. La primera parada fue Perú para participar del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico, y en Brasil asistió a la Cumbre del G20.

En todas sus giras y viajes al exterior fue acompañado del canciller Alberto van Klaveren, y en algunos casos de otros ministros, como el de Economía, Nicolás Grau, la vocera, Camila Vallejo, y el entonces ministro de Justicia, Luis Cordero, entre otros.



Actividades en regiones

Pautas de prensa entre enero y diciembre de 2024.



Fuente: Prensa Presidencia y pautas de prensa